
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 27.08.2019 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Kultur-, Tourismus- und Weltkulturerbeausschusses 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 07.08.2019 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:48 Uhr 
Ort, Raum: Großer Sitzungssaal im Rathaus der Stadt Alfeld (Leine), 

Marktplatz 1, 31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende 
Ratsfrau Waltraud Friedemann  

stellvertretene Vorsitzende 
Ratsfrau Sabine Voshage-Schlimme  

Beigeordneter 
Beigeordneter Werner Neumann  

Mitglied 
Ratsherr Patrick Gensicke  
Ratsfrau Heike Lietz  
Ratsherr Marcel Munzel  
Ratsherr Tobias Gelfort  

Bürgerdeputierte 
Frau Fabienne Gohres  
Frau Constanze Klossek  
Frau Bärbel Mimz  

von der Verwaltung 
Bürgermeister Bernd Beushausen  
Herr Uwe Brinckmann  
Frau Ina Gravenkamp  

Protokollführerin 
Frau Sabrina Ludewig  

Presse 
Frau Nicole Niemann Alfelder Zeitung 
 
 
Abwesend: 

Bürgerdeputierter 
Herr Iskender Köklü  
Herr Sascha Steffen  
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Kultur-,Tourismus- und Weltkulturerbeausschusses sowie der Ta-
gesordnung 
 
Die Vorsitzende, Frau Friedemann, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Kultur-, Tourismus- und Weltkulturer-
beausschusses am 16.05.2019 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 

 3. Förmliche Verpflichtung und Pflichtenbelehrung der Bürgerdeputierten Frau Fabienne 
Gohres 
 
Herr Beushausen erläutert Frau Gohres die Aufgaben als Bürgerdeputierte und belehrt sie über 
ihre Pflichten. Anschließend wird Frau Gohres per Handschlag verpflichtet.  
 
 

 4. Bewerbung um den Titel Kulturhauptstadt Europas 2025 
Vorlage: 268/XVIII 
 
Herr Beushausen empfiehlt seitens der Verwaltung eine eindeutige Zustimmung. Dieser Pro-
zess erzeugt einen Mehrwert für den gesamten Landkreis und sollte auf den Weg gebracht 
werden.  
 
Frau Mimz sagt, dass sie dieses ebenso unterstützt. Die Onlinebefragung „alfeld-fragt-alfeld“ 
hat gezeigt, dass den AlfelderInnen die Begebenheiten bewusst sind und darauf sollte man auf-
bauen.  
 
Frau Lietz sowie die CDU sehen den Prozess auch positiv. Somit könnte der Tourismus voran-
getrieben werden und ist gleichzeitig eine gute Werbung. 
 
Herr Gelfort teilt mit, dass die BAL sich diesbezüglich noch nicht ganz einig ist und das Thema 
nochmal in ihrer nächsten Sitzung besprochen wird.  
 
Frau Friedemann erklärt, dass die SPD diesen Beschluss auch unterstützt. Der Prozess hat 
eine lange Nachhaltigkeit und bringt die Wirtschaftskraft in unsere Region.  
 
Herr Munzel äußert sich auch positiv dem Gegenüber. Er weist darauf hin, dass alle Fraktionen 
gemeinsam auftreten und dem zustimmen sollten.  
 
Herr Neumann fragt, ob es in Alfeld auch bereits Fördergruppen gib die den Prozess unterstüt-
zen.  
 
Herr Beushausen teilt darauf hin mit, dass eine Auftaktveranstaltung zu diesem Thema für die 
Firmen voraussichtlich im Dezember stattfinden wird.  
 
Frau Friedemann bittet den Ausschuss um Abstimmung des Beschlussvorschlages.   
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Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine): 
 
„1. 
Die Stadt Alfeld (Leine) beteiligt sich an der Bewerbung der Stadt Hildesheim als „Lead City" 
(Ausrichterstadt) für die Region gemäß o.a. Bewerbungskonzept um den Titel Kulturhaupt-
stadt Europas 2025. 
 
2. 
Im Falle des Erreichens der Shortlist beteiligt sich die Stadt Alfeld (Leine) unter Vorbehalt der 
Beteiligung der Stadt Hildesheim und des Landkreises an der Finanzierung des weiteren Be-
werbungsverfahrens im Jahr 2020 nach Maßgabe des Punktes 2.4, also mit einem Betrag in 
Höhe von max. 12.000,00 Euro. 
 
3. 
Im Falle des Titelgewinns beteiligt sich die Stadt Alfeld (Leine): 
 
a) An der Finanzierung einer Durchführung des Kulturhauptstadtprojektes mit einem Betrag 

von 1,13 Euro pro Jahr und Einwohner/in, jeweils in den Jahren 2021 bis 2026 nach 
Maßgabe des Punkte 3.5.1 vorbehaltlich der Beteiligung der Stadt Hildesheim und des 
Landkreises Hildesheim in dort benannter Höhe. 

 
b) Unter dem o.g. Finanzierungsvorbehalt und vorbehaltlich der konkreten Ausgestaltung an 

der Gründung einer unabhängigen Gesellschaft für die Durchführung des Kulturhaupt-
stadtjahres.“ 

 
   - m e h r h e i t l i c h   b e s c h l o s s e n – 
 
Ja 6  Enthaltung 1      
 
 

 5. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr Beushausen weist auf das Konzert der Wakefield Brass Band am Donnerstag den 
08.08.2019 hin und würde es sehr begrüßen, wenn viele Personen die Veranstaltung besuchen 
würden. Er liest den freundschaftlichen Brief aus Wakefield an die Stadt Alfeld vor. Dieser wird 
auch dem Protokoll angefügt.   
 
 

 6. Anfragen 
 
Frau Voshage-Schlimme erkundigt sich warum die Stadt Alfeld nicht im Freizeitplan des Met-
ronoms vertreten ist. Frau Ludewig gibt an, dass dieses im letzten Jahr so war. Sie wird sich mit 
der metronom Eisenbahngesellschaft mbH in Verbindung setzen und die Veranstaltungsdaten 
fürs kommende Jahr weiterleiten.  
 
Herr Neumann regt an für die nächste Sitzung jemanden aus dem Projektbüro Hi2025 einzula-
den damit dieser über die aktuelle Situation „Kulturhauptstadt 2025“ berichtet.  
 
Frau Friedemann gibt bekannt, dass vor den Herbstferien bzw. vor den Haushaltsplanberatun-
gen noch ein Kulturausschuss stattfinden soll. Dieser beinhaltet u.a. das Thema „Hansetage“.  
 
 
 
 
Waltraud Friedemann  Sabrina Ludewig  Bernd Beushausen 
Vorsitzende  Protokollführerin  Bürgermeister 
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